
ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　7　番 荻原　省三

1　木下南北保育園問題に
　ついて

2　箕輪町の農業振興につ
　いて

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　1　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　木下南北保育園の建設について、町の今後の事業計画を示すべきと
考えるが。

①　箕輪町農業の、将来像についての具体的考え方をお伺いしたい。

②　高齢化社会で農業の担い手が減少している状況下において、法人
　箕輪営農との連携はどのように考えているか。

③　若い農業者の育成について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　2　番 大槻　金吾

1　セーフコミュニティ事業
　について

2　保育園整備計画につい
　て

3　地区懇談会について

4　地域医療について

5　家庭用太陽光発電事
　業について

6　ノーメディアデー設置
　について

7　信州型コミニュティスク
　ールについて

8　小型無人機について イ　小型無人機「ドローン」について町としての考えは

イ　北小学校での取り組み、その後の状況
ロ　町として、全小中学校で取り組みはできないか

イ　太陽光発電事業の利用状況
ロ　27年度で終了するとあるが根拠は

イ　町内小中学校での進捗状況は

イ　通学路の安全対策
ロ　凍結破損道路対策
ハ　長田入口信号横断歩道設置
ニ　学童横断道路改修
ホ　緊急デジタル放送難聴地区対策
ヘ　国道バイパス熊の坂近辺整備

イ　木下保育園、沢保育園整備計画の進捗状況

イ　町づくり地区懇談会を終えて町長はどう考えているか

イ　東部診療所受診者減少への対策は
ロ　北部診療所の再開は

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　2　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　10　番 伊藤　隆

1　図書館建設について

2　産業振興策について

3　不法投棄について

4　町発足60周年について

5　道路行政

6　教育・福祉行政

1　図書館建設について庁内プロジェクトチームが発足し研究を進めて
　基礎資料作りをして行くようだが、今後の町民参加の検討委員会には
　どのような方を委員として選考していくのか。

2　前町長は、候補地をＪＡ箕輪支所の場所にとの案があったようだが、町
　長はどのような考えがあるのか。

3　地元の方で取付道路の話を少し待ってくれと言われていると言うが、ど
　のような形で説明するのか。

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　3　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

1　頑張る元気な商店応援事業について現状はどのくらい申込があるの
　か。

２　補助金が今年度の予算額に達して1,000万円の補正予算を付けたが、
　今後この枠を超えたとき、再度補正を加えるのか。

1　不法投棄が多く言われているが実態はどうか。

2　一般の町民が連絡した時の対応と処分について。

3　役場への持ち込み等の場合、どの様な対応をしているのか。

1　9月5日、6日の60周年記念祭では、実行委員会形式の予定が中止と
　なり、庁内の検討委員会で企画をしている様だが、町商工会等の応援
　を予定しているのか。

２　また、多くのイベントを企画しているようだが、それぞれのイベントに、
　各団体等の参加と手助けをお願いする予定はあるのか。

1　松島郵便局東西線（局～イオン）の飯田線踏切の拡幅と、一部道路
　の拡張について。

1　時間外保育について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　5　番 小島　常男

1　未来委員会の進め方

2　保育園整備計画

3　スポーツ振興

4　安全な街づくり

5　町発足60周年記念事業

6　空き家対策

・　セーフコミュニティ全町展開の考え
・　防犯カメラ設置
・　防災意識高揚策

・　沢、木下同時進行(具体的構想を示すべき)
・　保育園と多目的施設(複合施設)と会わせた検討を

国のスポーツ振興(スポーツ庁設置)から
　・　健康増進、活性化
　・　特長を活かした振興策

・　事業ごとの予算
・　開催時期

・　調査の内容
・　特措法施行で町の役割
・　条例化

・　6専門部会の受け持ち範囲、進捗管理、権限、総括責任
・　まちづくり地区懇談会と町の方針
・　各種団体の対象(女性、若い世代)は
・　振興計画と28年度予算編成時期

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　4　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　12　番 釜屋　美春

1　生活困窮者自立支援
　制度について

2　男女共同参画の推進
　について

3　一般・教育行政

4　地震総合防災訓練に
　ついて

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　5　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

○　26年度地震総合防災訓練について
　①　昨年の反省から今年に活かすべき点は
　②　避難所チェックシートの活用状況は

○　27年度地震総合防災訓練について
　③　避難所設置訓練は全区で毎年実施すべき

①　当町における生活困窮者の現状は
②　早期発見や訪問支援の取組みは
③　義務事業である「相談窓口の設置」「個別支援プラン作成」「住居確
　保給付金」への取組みは
④　任意事業への当町の考えは
⑤　任意事業に「生活困窮者の子どもの学習支援」とあるが当町の考えは

①　第5次振興計画に数値目標を
②　男女共同参画施策について庁内各課の目標を明確にして取組む
　べき
③　自治体において女性会議等設置の動向があるが当町の考えは

①　町制60周年記念事業に保育園児にコンサートのプレゼントを企画し
　ては
②　長期休みの学童クラブ開始時間を、長時間保育に会わせて朝7時半
　開始に
③　広報もみじチャンネルは視・聴覚に対応すべき
④　ながた温泉に毎月26日を「風呂の日」として優待事業を設けては



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　4　番 松本　五郎

1　介護保険制度について

2　弱者対策について

3　町内における放射線
　量測定について

4　自転車に関する道路
　交通法について

1　介護支援1・２の方の訪問介護と通所介護が町の事業に移管され、平
　成２９年４月までに介護事業の見直しを行わなければなりません。そのた
　めの実態調査を行い、準備を進めているか。

2　今年の４月から介護報酬が全体で2.27％引下げとなり、特別養護老人
　ホームやデイサービスは大幅な削減になります。箕輪町には中規模・小
　規模の施設が多くあるが、介護報酬の引下げによって事業所が厳しい
　状況になったときに、要支援の方が介護サービスが受けられなくなるか、
　事業所が断わる可能性があることが予想されます。町の対策は。

3　報酬改正によって事業所が弱体化・崩壊につながりかねない事態にな
　ると思われる。実態調査を行い、対応策を。

1　現在、町の障がい者就労支援事業の状況は。

2　障がい者優先調達推進法に基づいた、就労支援を。

3　障がい者のためのグループホームを

4　役場周辺に屋外トイレを

1　放射線量や放射性物質の測定を継続していく事の重要性・必要性に
　ついての町長の見解は。

2　現在、空間放射線量を測定し、結果をどのように公表しているか。

3　空間放射線量測定について、平成23年の「箕輪町環境放射線調査実
　施要領」どおりに実施されていない、その理由は。

4　放射線量はこれからどのように変化していくのか、住民は心配している
　し、知る必要性もある。もし同じような原発事故が起きた時に基準にする
　数値がないことで対処が困難になる。「箕輪町環境放射線調査実施要
　領」どおり実施を。

1　今までは自転車に関する安全指導、講習を小中学校でどのように行っ
　ていたか。

2　6月1日に自転車交通法が改正されたが自転車を利用している方や小
　中学校での指導はどのように行うか。また、特に注意すべきことは。

3　自転車の道路標識・道路標示の設置について。

4　自転車保険について

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　6　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　9　番 小出嶋　文雄

1　安全・安心のまちづく
　りについて

2　第5次振興計画の策
　定について

3　空き家対策について

4　旧おごち保育園の利
　用について

5　健康・長寿のまちづく
　りについて

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　7　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

○　セーフコミュニティの普及について

　(1)　セーフコミュニティの国際認証取得3年経過の町民への認知度は

　(2)　セーフコミュニティの町内地域への普及について
　　　　町民にわかりやすい取り組み方のアドバイスを

　(3)　セーフコミュニティに係る地域の取組みに対する「地域総合活性化
　　事業交付金」の別枠適用について

（1)　健康長寿のまちづくりのための方策について

（2)　健康アカデミー事業の範囲の拡大について

(1)　まちづくり地区懇談会の結果について

（2)　各区の第4次振興計画の検証結果について

（3)　人口減少を前提にした計画策定の基本的な考え方は

（4)　第5次振興計画の今後の検証・評価と見直しなどの方策について

（1)　町内の空き家の現状について

（2)　空き家対策の条例制定について

（3)　有効活用と解体と両方の対策について

（4)　危険な空き家の解体について

（1)　跡地及び建物の有効利用の計画の有無について

（2)　今後の利用計画と地域の関わりについて



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　11　番 向山　章

1　地方創生の長期ビジョン

2　安心して子どもを生み
　育てられる社会を

3　道路行政

4　行政

5　議会議員の批判につ
　いて

6　教育行政

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　8　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　教育委員会制度の改革後の「地教委」の現状について

イ)　総合戦略、4つの基本目標に向けての施策について

ロ)　好循環を生み出し、地方創生の実現に向けての施策

　妊娠から出産、育児までを切れ目なく支援する取り組みについて

　国際認証のセーフコミュニティの町でありながら、他の町村に比べ道路
が悪い。町長の所見と今後の計画は

イ)　すぐやる課（係）の設置の必要性

ロ）　農業応援団の進捗について

　今回の選挙で住民から議会は、議員は何をやっているのか見えてこない
との批判を多く聞く。行政の執行者としての所見は



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　6　番　 中澤　清明

1　政治姿勢について

2　第4次振興計画の評
　価と第5次振興計画に
　ついて

3　特別職の給与・退職
　手当について

4　みのちゃんバス運行
　見直しについて

5　プレミアム商品券につ
　いて

1　生活弱者への対応について

1　前回検討の反省点等について

2　見直しの時期及び体制などについて

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　9　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

1　就任半年を経ての感想など
　　就任前後で見方が変わった事柄、新しく見えてきた課題など

2　これからの基本姿勢
　　　リーダーシップ、組織・職員の活用、町政の評価についての考え方、
　　大切にしたいことなど

1　第5次振興計画の位置づけ

2　第4次振興計画の検証と評価
　　　重点施策と評価、数値目標と達成度、主要指標に関する解析、第4
　　次振興計画の総合評価など

3　第5次振興計画に向けて
　　　第4次振興計画の検証を活かし、実現性の高い計画とすること、取り
　　組み体制など

1　常勤特別職の給料などについて

2　退職手当について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　3　番 下原　甲子人

1　自主財源確保の現況
　と今後の対応

2　スポーツ振興政策

3　「マイナンバー」制度

4　大規模災害発生時の
　業務継続計画について

5　「ドローン」政策

町税・固定資産税・他

　①　本年度の町税全体の見通し
　②　固定資産税評価替え総額と確認漏れ
　③　償却資産と設備投資状況
　④　町税滞納額と不納欠損額・対処方法
　⑤　産業振政策の取り組みと今後は
　　　（既存企業への支援・誘致政策等）
　⑥　空き家の現状と対応策（条例・税政策）

「ドローン」への考え方と対応について
　①　愛好者や所持者の現行把握は可能？
　②　場所・期間限定での使用禁止の考えは
　　★　公共建物周辺の敷地内
　　★　町や各種団体主催・共催のイベント開催期間（みのわ祭り・各種
　　　大会等）

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　10　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

「スポーツの町箕輪」を目指す考えと施策

　①　各施設の現状と充実（新設）策は？
　②　東京オリンピック直前合宿誘致の考えと取り組み等（フェンシング）
　③　「ながたドーム」利用状況と改善策
　④　各種協議への助成・補助制度策の確立
　⑤　関係機関と協定・人材確保の必要性

導入に対する進捗管理と今後の対応

　①　安全対策等の整備状況と問題点
　②　町民への認知や理解方法と時期は？

行政機能維持「ＢＣＰ」取り組みと考え

　①　全国市町村8割の未策定現状と今後
　②　我が「箕輪町」の現況と取り組みは
　③　内閣府簡略版策定手引きの進捗状況
　④　今後「ＢＣＰ」の策定取り組みと時期



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　13　番 唐澤　敏

1　町発足60周年にあ
　たって

2　産業の振興について

3　福祉の充実について

平成27年　6月議会　一般質問通告書

質問順位　11　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

○　60周年の歴史を踏まえた、これからの町政について

　(1)　60年間の町の歩みについて、どのように認識し評価しているか

　(2)　「地方分権の推進と課題」をめぐっての見解

　(3)　「平成の大合併」における自立の選択後の取り組みをどう評価す
　　　るか

　(4)　「町第4次振興計画」を総括するなかでの「第5次振興計画」の構
　　　想

　(5)　50周年時における「三万人規模の町」想定から、今後の人口動態
　　　を踏まえた町づくりの考え

○　広域農道沿線地帯における農業の活性化について

　(1)　「食料・農業・農村基本法」の施行後における、町の農業の現状と
　　　将来をめぐる見解

　(2)　「地産地消や六次産業化の推進」が課題とされるなかで、にこりこ・
　　　にこりこ工場・体験農園などの位置づけ

　(3)　農業の活性化に資する、アンテナショップ・グリーンツーリズム・地
　　　域おこし協力隊などに係る諸施策

○　保育園施設など育児環境の整備・充実について

　(1)　「箕輪町保育施設整備計画」の進捗状況と今後のスケジュール

　(2)　沢保育園建て替え要望書への対応と見通し



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　8　番 浦野　正雄

1　除雪対策について

2　スポーツの振興につい
　て

3　踏切の拡幅について

4　特殊詐欺の被害防止
　について

件　　　名

質問順位　12　番 箕輪町議会議員　

質問の要旨

(1)　町内における被害（未遂を含む）の状況は。
(2)　伊那市では、オレオレ詐欺等から高齢者を守るため、電話の通話録
　　音装置を無償で貸し出すそうである。高齢者を悪質な被害から守るた
　　め、当町でも導入したらどうか。

(1)　スポーツ振興は、住民の健康増進や元気で明るい生活を送るうえで
　　必要不可欠である。しかし、以前に比べスポーツ人口が減っているよ
　　うに思えるが、その理由をどのように考えるか。
(2)　スポーツ振興策として考えていることはあるか。
(3)　当町には体育協会が設置されていないがなぜか。
(4)　南箕輪村では、本年5月に「経ヶ岳パーティカルリミット」を開催し、
　　全国から800人のランナーが参加したそうである。また、駒ヶ根市や中
　　川村ではハーフマラソンを、伊那市や辰野町では駅伝大会を開催し
　　て、観光面でも多大の効果を上げている。
　　　当町でもかつて「萱野マラソン大会」を開催していたが、再開してはど
　　うか。
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(1)　降雪時における除雪については、町及び区や地域住民で対応し
　　ているところであるが、区によって対応がまちまちであり、住民から不
　　満の声が出ている。各区の除雪体制（従事員数、謝礼金等）は。
(2)　南箕輪村では、一昨年、公平な住民サービスを行うため、有償の除
　　雪ボランティアを募集し、村で行う除雪区間以外の生活道路や通学
　　路、歩道の除雪を除雪機等を使って行い、村民から大変感謝されて
　　いる。
　　　当町でも除雪ボランティア制度を導入し、住民の安全と負担軽減を
　　図ったらどうか。
(3)　南箕輪村では、一昨年からそれまで区に限っていた除雪機購入等
　　に対する補助を「地域の除雪を行う個人」にまで拡大した。当町でも
　　同様の補助制度を導入し、除雪機による除雪の範囲を広げられない
　　か。

(1)　箕輪郵便局の東方にある坂井第二踏切は、交通量が多いにもかか
　　わらず幅員が2.8ｍしかなく、児童等が通学（行）するのに危険である。
　　そこで、同踏切に歩道を設置して安全を図ったらどうか。
(2)　コメﾘ箕輪店の南西にある稲荷第二踏切は、交通量が多いにもかか
　　わらず幅員が狭く危険である。そこで同踏切の南方にあり、ほとんど使
　　われていない稲荷第一踏切を廃止し、拡幅したらどうか。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　1　番 唐澤　千洋

1　一般行政
　　第5次振興計画と地
　方創生

2　道路行政
　　県道与地辰野線の改
　良について

3　環境・教育行政
　　福祉・文教ゾーンにお
　ける都市的空間の整備

4　一般行政
　　土砂災害等自然災害
　防止対策と防災訓練に
　ついて

5　一般行政
　　新興住宅時などにお
　ける集会施設の建設は

１　第5次箕輪町振興計画策定当たり、地方創生事業をどう向き合わせ
　るか。
　　地方創生元年という時間と第5次箕輪町振興計画策定という二つの
　時間軸の中で、地方創生の大きな課題である人口対策はさまざまな施
　策を持って組み合わせなくてはならない。
　　未来委員会、専門家の見方、意見もあると考えるが、現時点での町長
　の人口増への基本的施策と考えを伺いたい。
２　15の区は地理的、歴史的、気象的要件から生ずる格差がある。地域
　環境に合わせた地域振興策の考えは

1　箕輪西小学校通学区すべての児童が県道与地辰野線を通学路とす
　る厳しい環境化にある。路側帯の幅も狭く、構造物も様々で危険極まり
　ない。登下校時間と通勤・退社時間帯における自動車社会との共存は
　厳しいものがある。現状の交通事情に対する道路改良について町の重
　点度と県との協議状況は。
2　沢・辰野町地域における改良計画と早期実現に向けて両町の調整
　は。
3　県道与地辰野線に繋がる帯無川右岸一の宮地籍一帯の道路法面
　の管理は。

1　昨年長野県は各区単位に土砂災害危険個所を周知し、災害の予防
　を促した。
　　自然災害の発生は予測できない状況にあり、さまざまな予防策が必
　要と考えられる。18年7月豪雨災害地には監視カメラ等が取り付けられ
　ているが、危険個所や地域指定の表示看板などは見受けるに至って
　いない。
　　住民への周知はどうなっているのか。
2　町の緊急災害訓練計画はどう対応していくのか。

　町の各地に新たな住宅地が広がりを見せている。中には町が団地化し
た住宅団地もある。
　集会等地域コミュニティの助長、自然災害・火災現場等からの避難、介
護予防事業などの拠点集会施設等の補助制度の見直しは。

1　身近な水や緑の自然環境との共生を基本とした事業が近年目立た
　ない反面、環境デザインされたものも生かされていない。
　　緑や地域の歴史はさまざまな機能を持ち、心を癒す大きな働きをも
　っている。
　　文化センター駐車場などは環境共生都市デザインとしての機能が生
　かされていない。ならば、駐車台数を確保する再整備を考えるべきと考
　えるが。
2　町道6号線脇の花の小径の松島中部から北部への歴史的通学路の
　考えは。
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質問順位　13　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　14　番 岡田　建二朗

1　手話通訳士派遣事業
　について

2　通学路の整備について

3　少子化対策について

4　空き家対策について

1　手話通訳士派遣事業の利用実態と近年の推移について

2　聴覚障がい者協会や手話通訳団の皆さんからの要望について

1　小中学校の通学路における歩道・横断歩道の整備状況について

2　地元要望・ＰＴＡ要望の実態と課題について

1　子育て世代向けアンケートの分析について課題と対策は

2　子育て世代の皆さんの理想と現実のギャップ解消に向けた施策につ
　いて

1　町内の空き家の実態と課題について

2　「空き家対策の推進に関する特措法」の影響について

3　担当係の設置と職員の配置できめ細かな空き家対策計画の立案を
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質問順位　14　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨
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